

21.57

**Abgeordneter Laurenz Pöttinger (ÖVP):** Geschätzter Herr Präsident! Werte Frau Ministerin! Liebe Kolleginnen und Kollegen! Liebe Zuseherinnen und Zuseher! Der sehr sinnvolle Einsatz von knapp 470 Millionen Euro der sogenannten Öffimilliarde für die Regionalstadtbahn Linz ist eine großartige Geschichte. Die 50-prozentige Kostenbeteiligung des Bundes ist notwendig, um auch außerhalb von Wien den öffentlichen Verkehr attraktivieren zu können. 40 000 Fahrgäste werden die neue Regionalstadtbahn täglich nützen. Danke an Landeshauptmann Thomas Stelzer und sein Team für die professionelle Vorbereitung und danke auch an alle Abgeordneten hier im Haus für die Zustimmung – und Gratulation an Linz!

Zu unserer Petition betreffend Entlastung des Parkdecks in Wels: Es war vor über einem Jahr, dass wir diese Petition hier eingebracht haben. Dieses Parkhaus war aus mehreren Gründen permanent überfüllt. Es war oft schwierig, dass man irgendwo parkt, dass man den Zug nicht versäumt. Dafür hat es mehrere Gründe gegeben. Einen Grund – dass manche Menschen es als Dauerparkfläche für ihr Kfz genutzt haben – wird mein Kollege Klaus Lindinger dann noch näher erläutern. Ein weiterer Grund war, dass die Zugverbindungen in die Regionen zu später Stunde unzureichend waren – Gott sei Dank: waren, denn da hat sich einiges geändert. Daher habe ich mich bereits damals, 2019, bemüht, dass diese Verbindungen verbessert werden.

Man hat um 22.30 Uhr nur von Linz bis Wels fahren können. Dort ist man angestanden. Es hat sehr viele aus dem Innviertel und aus dem Hausruckviertel, aus dem ländlichen Bereich, gegeben, die einfach bis zu 75 Kilometer weit fuhren, das Auto im Parkhaus Wels abgestellt haben, weil sie sonst nicht mehr nach Hause gekommen wären. Das war auch der Grund, warum eine späte Zugverbindung unbedingt notwendig war.

Das ist gelungen. Seit Ende Februar 2024 fährt dieser gewünschte Nachzug bis nach Passau, und man kann kurz nach Mitternacht in Wels einsteigen und kommt zu jedem Bahnhof an dieser Strecke. Das ist Lebensqualität, entlastet das

Parkhaus, hilft den Menschen und ist zugleich Klimaschutz. Danke dafür! (Beifall bei der ÖVP und bei Abgeordneten der Grünen.)

22.00

**Präsident Mag. Wolfgang Sobotka:** Zu Wort gemeldet ist dazu als Letzter Abgeordneter Lindinger. – Bitte.